



Fotos von Trudi Kienast und Walter Eberhard

---

fotogalerie/2015/20150723\_rheinhafen

### Besuch im Rheinhafen in Basel am 23. Juli 2015

29 Personen trafen sich am feucht-warmen Morgen am Bahnhof Bassersdorf. Alle waren froh, dass man für heute in Basel nur noch etwa 28 Grad erwartete anstatt der anfangs Woche angekündigten 35 Grad! Auf der angenehmen Reise mit der SBB hatten wir schon unterschiedlichste Themen zu diskutieren.

In Basel starteten wir mit Kaffee und Gipfeli im Bistro des Hotel Victoria. Es klappte bestens, was ich auch erhoffte, musste ich doch einen 3-seitigen Veranstaltungsvertrag unterschreiben für den Kaffee-Stop hier! Nachher brachte uns das Basler-Trämli an den Sitz der Schweizerischen Rheinhäfen.

Herr Toni Weibel, pers. Mitarbeiter der Rheinhäfen, informierte über viel Wissenswertes dieser wichtigen Verkehrsdrehscheibe, die aus 3 Häfen besteht, nämlich Basel-Kleinhüningen, Birsfelden und Muttenz. Jährlich werden hier 6 Millionen Tonnen Güter und 100'000 Container umgeschlagen, was etwa 12% der Importe unseres Landes entspricht. Wichtigste Einfuhren sind Erdöl-Produkte, Nahrungs- und Futtermittel aber auch Steine, Erden und Baustoffe! Beeindruckt hat uns, dass die Ladekapazität der Schiffe ausschliesslich von der Wassertiefe des Rheins abhängt – was sich dann auch in den Transportkosten niederschlägt. Nach der Präsentation brachte uns der Rundgang auf den Siloturm (gebaut 1923!), wo wir einen eindrücklichen Überblick über die grossen Hafenanlagen erhielten. Beim anschliessenden Besuch in der Ausstellung „Verkehrsdrehscheibe Schweiz“ lernten wir mehr zur Geschichte des Rheinhafens und standen auch noch in einem Schiffsführer-Simulator.

Nach einem guten Mittagessen im benachbarten Restaurant löste sich unsere Gruppe auf zu verschiedensten individuellen Besichtigungs- oder Shopping-Touren in oder um Basel.

Rudolf Gilgen